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□文/图 本报记者 张晓甫
见习记者 陈金旭

“大家快来看看这里的斑马线！
由白蓝黄三色构成，看上去很有立
体感，也更醒目。咱漯河啥时候也
有这么‘高大上’的斑马线了啊，
看着真漂亮。要是马路上都是这种
斑马线该多好看。”昨日，网友“天
黑黑”在朋友圈发消息说。

网友“暮雪”：哪儿有这样的斑
马线啊？我怎么没见着。

网友“迷川”：这斑马线“颜
值”高，也更容易识别，能更好地
提醒司机在斑马线处减速慢行。

网友“风继续吹”：我见了，好
像是才弄的，在人民路与交通路
口。晚上车灯灯光照上去看着很显
眼，希望可以多划一些这样醒目的
斑马线。

5月 8日，根据网友的反映，记
者在市区人民路与交通路口发现了
这条特别的斑马线。这条斑马线由
白、蓝、黄三色构成，与一般的斑
马线不同，有一种立体感，而且十
分漂亮醒目，即使是在晚上也看得
特别清楚。

记者注意到，在红绿灯等候区
的市民也会时不时看这条斑马线几
眼，与身边的人讨论一下。市民高
女士说：“我还真没见过这样的斑马
线呢，三色拼接，很漂亮，挺有立
体效果。”“行人通过这样显眼的斑
马线会更安全，为这样的斑马线点
个赞。”路过的市民刘先生说。

就此，记者采访了解到，这条
立体斑马线是由市交警支队相关部
门组织施划的。针对市区人民路与
交通路交叉口行人过街量大、车流
量大的情况，为了提高行人过街的
安全性，在该路口施划立体斑马
线，利用斑马线特定图案造成的立
体视觉，引导机动车驾驶人接近路
口时，减速慢行。

据了解，这是漯河的第一条也
是目前唯一一条立体斑马线，5月 6
日刚刚施工完成。目前尚在试验阶
段，以后会不会新增立体斑马线要
视具体情况而定。

“高颜值”立体斑马线亮相漯河

□本报记者 陶小敏

5月8日，网友“奇妙小事
记”在朋友圈发消息说：“路边
的树生病了？树上扎了好多针
管啊。”

网友“小瓜太郎”：每棵树
上都扎了四五个棕色针管，看
上去也是奇妙。

网友“干草花”：是防治杨
柳絮的吧？真的需要治理一下。

网友“苍鹰”：今年的杨柳
絮明显感觉比去年少了，治理
还是有效果的看来。

5 月 9 日，在市区嵩山路，
记者见到了市林园局正在给树

“扎针”的工作人员。几位女工
用针管将水注入棕色药瓶中，
之后棕色药瓶被工人扎进道路
两旁的毛白杨树干上。

就此，记者采访了市林园
局高级工程师李国强。李国强
告诉记者，工人们正在进行的
工作是防治杨柳絮。树干上扎
着的棕色瓶子里是赤霉酸，是
一种抑制杨柳絮的药物。这是
我市首次使用该种方法进行防
治 杨 柳 絮 ， 使 用 范 围 为 嵩 山
路、辽河路、淞江路、黄河路
等部分主干道，主要针对杨柳
树及法桐进行操作。

李国强说，今年杨柳絮比去
年少许多，但最近空气中仍有杨
柳絮出现，主要是因为市区欧美
杨太多。“今年打针明年会有效
果。”李国强说，明年这种方法将
得到推广，市区所有杨柳树及法
桐都会得到全面防絮治理，市民
出门再也不用担心“调皮又捣
蛋”的杨柳絮乱飞了。

给杨柳树“打针”抑制飞絮
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